

ABSTRAK

Skripsi dengan judul Netralitas Perangkat Desa Dan Kepala Desa Dalam Pemilu Tahun 2024 Dalam Perspektif Hukum Positif Dan Fiqih Siyasah (Studi Kasus di Desa Margopatut Kecamatan Sawahan Kabupaten Nganjuk) ini ditulis oleh Rahmat Zulfa Maulana NIM. 126103211071, Program Studi Hukum Tata Negara Fakultas Syariah Dan Ilmu Hukum Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung Pembimbing Nurush Shobahah, M.H.I

Kata Kunci: Netralitas, Pemilu 2024, Perangkat Desa dan Kepala Desa

Penelitian ini dilatarbelakangi adanya sistem pemerintahan Indonesia, desa memiliki kewenangan untuk mengatur dan mengurus urusan pemerintahan serta kepentingan masyarakat. Pemerintah desa dipimpin oleh kepala desa yang bertanggung jawab kepada masyarakat. Namun, dalam pemilu, aparat desa dilarang terlibat dalam politik praktis agar tidak terjadi konflik kepentingan dan mempengaruhi pelayanan kepada masyarakat. Pada Pemilu 2024, Badan Pengawas Pemilu (Bawaslu) mencatat pelanggaran terkait netralitas kepala desa, termasuk adanya intervensi politik dari aparat desa. Ini bertentangan dengan peraturan yang melarang aparat desa untuk terlibat dalam politik praktis, dengan ancaman sanksi pidana bagi yang melanggar. Penelitian ini penting untuk menganalisis dan memahami bagaimana perangkat desa dan kepala desa menjaga netralitas mereka dalam Pemilu 2024, serta menghubungkannya dengan perspektif fiqh siyasah yang menekankan pada prinsip keadilan dan amanah dalam kepemimpinan.

Adapun fokus dan pertanyaan dari penelitian ini adalah 1) Bagaimana netralitas perangkat desa dan kepala desa terhadap pemilihan umum 2024 di Desa Margopatut, Kecamatan Sawahan, Kabupaten Nganjuk? 2) Bagaimana netralitas perangkat desa dan kepala desa di desa margopatut, kecamatan sawahan, kabupaten nganjuk terhadap pemilihan umum 2024 dalam Perspektif hukum positif dan Fiqih Siyasah?

Metode penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan metode penelitian lapangan (field research) untuk menggali fenomena netralitas perangkat desa dan kepala desa dalam Pemilu 2024 di Desa Margopatut. Pendekatan yang digunakan meliputi pendekatan hukum normatif untuk menganalisis peraturan terkait netralitas dan pendekatan fiqh siyasah untuk memahami perspektif Islam mengenai amanah dan keadilan dalam kepemimpinan. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa netralitas perangkat desa dan kepala desa di Desa Margopatut telah diterapkan sesuai dengan peraturan yang berlaku, seperti yang diatur dalam Undang-Undang Nomor 6 Tahun 2014 tentang Desa. Kepala desa dan perangkat desa secara aktif mendapatkan arahan dari pihak kecamatan terkait pentingnya menjaga netralitas selama Pemilu 2024. Langkah konkret yang diambil termasuk larangan pemasangan alat peraga kampanye di area kantor desa dan balai desa serta upaya sosialisasi kepada masyarakat agar tidak golput dan menghindari politik uang. Meskipun ada tekanan sosial dan intervensi dari calon atau partai politik, kepala desa dan perangkat desa tetap tegas mempertahankan netralitas mereka. Masyarakat juga menilai secara positif sikap netral yang ditunjukkan oleh perangkat desa dan kepala desa, yang dianggap tidak berpihak pada calon manapun.

ABSTRACT

Thesis entitled *Neutrality of Village Apparatus and Village Head in the 2024 Election in the Perspective of Positive Law and Fiqh Siyasah (Case Study in Margopatut Village, Sawahan District, Nganjuk Regency)* was written by Rahmat Zulfa Maulana NIM. 126103211071, Constitutional Law Study Program, Faculty of Sharia and Law, Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University of Tulungagung Supervisor Nurush Shobahah, M.H.I

Keywords: Neutrality, 2024 Election, Village Apparatus and Village Head

This research is motivated by the existence of the Indonesian government system, villages have the authority to regulate and manage government affairs and community interests. The village government is led by a village head who is responsible to the community. However, in the election, village officials are prohibited from being involved in practical politics so that there is no conflict of interest and affects services to the community. In the 2024 Election, the Election Supervisory Agency (Bawaslu) recorded violations related to the neutrality of village heads, including political intervention from village officials. This is contrary to the regulation that prohibits village officials from being involved in practical politics, with the threat of criminal sanctions for violators. This study is important to analyze and understand how village officials and village heads maintain their neutrality in the 2024 Election, and to relate it to the perspective of fiqh siyasah which emphasizes the principles of justice and trust in leadership.

The formulation of the problem of this study is 1) How is the neutrality of village officials and village heads towards the 2024 general election in Margopatut Village, Sawahan District, Nganjuk Regency? 2) How is the neutrality of village officials and village heads in Margopatut Village, Sawahan District, Nganjuk Regency towards the 2024 general election from the perspective of positive law and Fiqh Siyasah?

This research method uses a qualitative approach with a field research method to explore the phenomenon of neutrality of village officials and village heads in the 2024 Election in Margopatut Village. The approaches used include a normative legal approach to analyze regulations related to neutrality and a fiqh siyasah approach to understand the Islamic perspective on mandate and justice in leadership.

The results of this study indicate that the neutrality of village officials and village heads in Margopatut Village has been implemented in accordance with applicable regulations, as stipulated in Law Number 6 of 2014 concerning Villages. The village head and village officials actively received direction from the sub-district regarding the importance of maintaining neutrality during the 2024 Election. Concrete steps taken include a ban on installing campaign equipment in the village office and village hall areas as well as efforts to socialize the community not to abstain from voting and avoid money politics. Despite social pressure and intervention from candidates or political parties, the village head and village officials remain firm in maintaining their neutrality. The community also positively assesses the neutral attitude shown by the village officials and village head, who are considered not to side with any candidate.

خلاصة

تم كتابة أطروحة بعنوان حياد أجهزة القرية ورؤساء القرى في انتخابات 2024 من منظور القانون الوضعي والفقه السياسي (دراسة حالة في قرية مارغوباتوت، منطقة سواهان، مقاطعة نجانجوك) من قبل رحمت زولفا مولانا نيم. 126103211071 برنامج دراسة القانون الدستوري، كلية الشريعة والقانون، جامعة السيد علي رحمة الله الإسلامية الحكومية، تولونج أجونج، المشرف الكلمات المفتاحية: الحياد، انتخابات 2024، جهاز القرية ورئيس القرية

يعتمد هذا البحث على نظام الحكومة الإندونيسية، حيث تتمتع القرى بسلطة تنظيم وإدارة شؤون الحكومة ومصالح المجتمع. تتم إدارة حكومة القرية بواسطة رئيس القرية الذي يكون مسؤولاً أمام المجتمع. ومع ذلك، في الانتخابات، يُحظر على مسؤولي القرية التدخل في السياسة العملية لتجنب تضارب المصالح والتأثير على الخدمات المقدمة للمجتمع. وفي انتخابات عام 2024، سجلت هيئة الإشراف على الانتخابات (بواسلو) انتهاكات تتعلق بحياد رؤساء القرى، بما في ذلك التدخل السياسي من قبل مسؤولي القرية. وهذا يتعارض مع الأنظمة التي تحظر على مسؤولي القرية التدخل في السياسة العملية، مع التهديد بعقوبات جنائية لمن يخالفها. يعد هذا البحث مهماً لتحليل وفهم كيفية تمسك مسؤولي القرى ورؤساء القرى بحيادهم في انتخابات عام 2024 وربط ذلك بمنظور الفقه السياسي الذي يؤكد على مبادئ العدل والثقة في 2024، القيادة.

صياغة مشكلة هذه الدراسة هي (1) ما مدى حياد مسؤولي القرية ورؤساء القرى تجاه الانتخابات العامة لعام 2024 في قرية مارغوباتوت، منطقة سواهان، منطقة نجانجوك؟ (2) ما هي حيادية مسؤولي القرية ورؤساء القرى في قرية مارغوباتوت، منطقة سواهان، مقاطعة نجانجوك تجاه الانتخابات العامة لعام 2024 من منظور القانون

الإيجابي والفقه السياسي؟

تعتمد طريقة البحث هذه على المنهج النوعي مع أسلوب البحث الميداني لاستكشاف ظاهرة حياد مسؤولي القرية ورؤساء القرى في انتخابات 2024 في قرية مارغوباتوت. وتشمل المناهج المستخدمة المنهج القانوني المعياري لتحليل الأنظمة المتعلقة بالحياد، والمنهج الفقهي السياسي لفهم المنظور الإسلامي للثقة والعدالة في القيادة وتشير نتائج هذه الدراسة إلى أن حياد مسؤولي القرية ورؤساء القرى في قرية مارغوباتوت تم تنفيذه وفقاً للأنظمة المعمول بها، كما هو منصوص عليه في القانون رقم لسنة 2014 بشأن القرى. يتلقى رؤساء القرى ومسؤولو القرى توجيهات نشطة من 6 المنطقة الفرعية فيما يتعلق بأهمية الحفاظ على الحياد خلال انتخابات عام 2024 وتشمل الخطوات الملموسة المتخذة حظر تركيب معدات الحملة في مناطق مكتب القرية وقاعة القرية بالإضافة إلى الجهود المبذولة لتوعية المجتمع حتى لا يمتنعوا عن التصويت وتجنب السياسة المالية. ورغم الضغوط الاجتماعية وتدخل المرشحين أو الأحزاب السياسية، يظل رؤساء القرى ومسؤولو القرى ثابتين على حيادهم. كما أشاد المجتمع بشكل إيجابي بالموقف المحايد الذي أظهرته أجهزة القرية ورئيس القرية، الذين اعتبروا أنهم لم يقفوا إلى جانب أي مرشح.